

Vorlage Nr. 20-O-10-0008

Tagesordnungspunkt 5

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Delkenheim am 11. Februar 2020

Steigerung der Attraktivität des öffentlichen Personennahverkehrs für Delkenheim -Verlängerung der Buslinie 37 bis nach Delkenheim - Antrag der SPD-Fraktion -

Delkenheim ist bisher über die Buslinien 48 und 15 an den öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) angebunden. Beide Buslinien fahren allerdings nicht parallel, sondern sind alternativ im Einsatz. Die Linien 48 fährt in Wesentlichen im Halbstundentakt und dabei jeder zweite Bus über Nordenstadt und Wallau. Mit dieser begrenzten Anzahl an Buslinien und dieser zeitlichen Taktung gehört der Stadtteil Delkenheim mit zu den Schlusslichtern der Landeshauptstadt Wiesbaden bei der Anbindung an den öffentlichen Personennahverkehr.

In Stadtteil Nordenstadt, der zur Zeit erkennbar prosperiert, befinden sich mittlerweile alle wesentlichen Einkaufs- und Nahversorgungsmöglichkeiten. Ebenso gibt es dort mittlerweile ein Ärzte- und Therapiezentrum und im Gegensatz zu Delkenheim auch Bankfilialen. All dies lässt sich für Delkenheimer/innen über die derzeitige Busanbindung allerdings im Wesentlichen nur stündlich erreichen. Ein Zustand der weder für den Stadtteil Delkenheim noch für den ÖPNV, noch aus Umweltgesichtspunkten attraktiv ist. Die SPD möchte ausdrücklich die halbstündige und wichtige direkte Anbindung an die Wiesbadener Innenstadt beibehalten.

Als Alternative bietet sich unsers Erachtens an, die bereits bestehende Buslinie 37, die derzeit noch in Nordenstadt endet bzw. beginnt bis nach Delkenheim zu verlängern. Über eine solche zusätzliche Verbindung ließen sich alle Möglichkeiten Nordenstadts in einem vertretbaren zeitlichen Rahmen erreichen. Dazu zählen dann auch Umstiegsmöglichkeiten zu anderen Buslinien aber auch eine direkte Anbindung an Erbenheim und Bierstadt bis hin zum Wiesbadener Hauptbahnhof.

Die Landeshauptstadt Wiesbaden befindet sich aktuell bundesweit auf Platz 3 der staureichsten Städte Deutschlands, noch vor Großstädten wie z. B. München oder Frankfurt am Main. Es ist also mehr als offensichtlich, dass die Attraktivität des ÖPNV gesteigert und das Angebot für die Nutzer erweitert werden muss. Mit einer Verlängerung der Buslinien 37 könnte hierzu ein kleiner aber für Delkenheim effektiver Beitrag geleistet werden.

Der Ortsbeirat möge beschließen:

Der Magistrat der Landeshauptstadt Wiesbaden wird gebeten, dafür Sorge zu tragen, dass über die bestehende Buslinie 37 künftig auch der Stadtteil Delkenheim zusätzlich an den öffentlichen Personennahverkehr angebunden wird. Dabei ist auf eine angemessene Taktung mit der ebenfalls bestehenden Buslinie 48 zu achten. Die derzeit bestehende und wichtige direkte Anbindung der Buslinie 48 an die Innenstadt Wiesbaden muss weiterhin vollumfänglich bestehen bleiben. Der Ortsbeirat ist bei diesem Prozess begleitend mit einzubeziehen.

Beschluss Nr. 0009

Antragsgemäß beschlossen.

+ -

Verteiler:

Dezernat V 101300

> Buchroth Ortsvorsteher